

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

NÚM. 17,989 : JUEVES 8 DE ENERO DE 1920

DIARIO DE INFORMACIÓN

AÑO XLIII : OFICINAS, CALLE DE MIÑANA, 7 Y 9

## Nota política

### El terrorismo y el poder público

El asunto que se sobrepone hoy a toda otra actualidad, por su repetición y su simultaneidad en distintos puntos de la Feúmina, es el de los atentados terroristas.

Más que la cuestión de las Juntas de Defensa; más que los presupuestos y las tarifas ferroviarias, lo que priva hoy en la preocupación pública son los delitos sociales. Ha sido preciso que en Valencia la criminal agresión al señor Lillo, y en Barcelona el salvaje atentado contra el señor Grauera, hiciera rebasar el vaso de la pública indignación, para que el asunto se haya emplazado en el primer témino de la preocupación del poder público y de las Cortes. Cuando hace pocos días el señor Ventosa expuso en el Congreso la crítica situación de Barcelona, y evocaba la muerte alejosa de 200 ciudadanos, para demandar medidas de Gobierno, los sentimientos políticos centro-izquierdistas devoraron el debate hacia otras cuestiones, para ver de provocar una nueva crisis, supremo entretenimiento de esos espíritus insensatos.

Y sin embargo, realmente el problema ha llegado a una gravedad máxima. Parece que los últimos atisbos de cordialidad y de serenidad wayan, sino a desaparecer, a sufrir un largo eclipse. Y en este momento es preciso que la intervención del poder público, cada vez menor, se intensifique.

El asunto es muy complejo. En él hay que distinguir dos factores, que para dato del obrerismo andan juntos. Uno es el de las reivindicaciones obreras en todas sus gradaciones; otro es el aspecto terrorista.

El primero, el que denominábamos, por antonomasia, cuestión social, es el que debe ocupar la atención de todos los hombres de buena voluntad. En su resolución se ha de poner cordialidad y generosidad; exponerla fría y seriamente, sin descorrobar, y con un criterio amplio, como exigen los nuevos tiempos. Conste que en estas líneas, no pretendemos, desde luego, prejuicio.

El otro aspecto, el terrorista, es el que hoy nos ocupa. El terrorismo es un procedimiento salvaje, suscrito de emplearse para los fines más diversos, que tiene por su misma esencia la cantidad de manchas: todas las causas a que aparente servir. Muchos obreros comprenden que lo que compromete más que nada sus aspiraciones de mejora, son esos procedimientos barbáros, negación de toda humanidad en las relaciones entre semejantes.

Esos crímenes, en cualquier Estado civilizado, levantaría la indignación pública, y no sería posible presenciarlos impasibles, ni al poder público, ni a los ciudadanos. Frente al terrorismo solo cabe una cosa: la fuerza, esa fuerza de que hablaba Clemenceau en Strasbourg; fuerza aplicada, no por unos ciudadanos contra otros, sino por el que tiene el monopolio de la coerción, por el poder público.

Y aquí en España solo tenemos las apariencias del poder, o a lo más su aspecto más oneroso, las contriciones, las gábelas, el servicio militar, pero cuando buscamos la expansión en la garantía de vidas y haciendas, falta el Estado.

Ay, tanto el Congreso como el Senado, se ocuparon exclusivamente del asunto y hubo como nota dominante la distinción del obrerismo y del terrorismo y la necesidad de extinguir a este último. Algun diputado señaló la conveniencia de sustituir al tribunal del Jurado el conocimiento de esta clase de delitos. Efectivamente, lo que más afronta, acaso lo que sostiene el terrorismo, es la absurda impunidad en que dejó el Estado estos crímenes. La justicia no puede descubrirlos la mayor parte de las veces, por si alguna lo fogara, el Juzgado se encarga de excusar a los autores.

Interesa a toda la sociedad evitar este daño, no poner un foso de sangre entre las distintas clases sociales, y no convertir a la humanidad en una trágica salva, en la que sus componentes se den cara como fieras. El interés común exige que el Estado sea la garantía del derecho de todos, empezando por el más sagrado, el derecho a la vida. De otro modo, al terrorismo sindicalista seguiría el patronal. Hasta los hombres más ecénticos y justos se verían envueltos en la turbulencia del crimen y la criminalización.

Buena prueba de ello es la actitud que ante estos hechos han adoptado los Estados más progresivos del mundo. En Estados Unidos, en Inglaterra y Alemania, con régimen socialista, el poder público ha evitado estos desbordamientos. En España, donde la democracia es una frase y un mito el poder público, inestable una vez más su incapacidad. En esta ocasión no puede quejarse el Gobierno de falta de asistencia ciudadana; pues hasta los adversarios del régimen le invitan la actuación reparadora. Si el Estado no pone remedio a este desbordamiento, tendrá menos razón que nunca para oponerse a que los pueblos de España tengan su propio Gobierno, pues suplantando sus funciones, no sabe desempeñarlas.

Bogad a Dios por el alma de  
**Don Fructuoso Ballester Compañ**  
fallecido a las dos y media de la tarde

A LOS 29 AÑOS DE EDAD  
habiéndole recibido los auxilios espirituales  
R. I. P.

Sus desconsolados esposos doña Amparo Pedros, padre don Carmelo Ballester, padres don Francisco Pedros y doña María Arivé, hermanos don Ramón, doña Natalia, doña María, don Juan, don Antonio, don Vicente, don Manuel Costell, doña Amparo Sanchís, María, Francisca y Gonzalo, hermanos sobrinos y nietos, amigos que participan a sus amigos tan sensible perdida y les ruegan asistir a la misa de *corporal* inseparable que se celebrará mañana, a las nueve, en Santa María de Jesús, y acto continuo a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, San Vicente, 810, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas.

## FOLKLORE ESPADANICO

### NADAL

Una de las más espontáneas manifestaciones de las características rurales de cada pueblo está en las fiestas. En ellas lo peculiar de un conjunto, lo inherente de una modalidad, se produce espontáneamente, manifestándose como las inciutas flores del bosquejo. En la alegría del pueblo hay que buscar muchas veces facetas de la constitución de los mismos.

Una de las fiestas que ofrecía mayores características de valencianidad y localismo en estas encontradas espaldánicas, era la Navidad.

Alegrem-se, pobes,

que ja ve Nadal.

Couques i pastissos

no mos faran mal.

Así cantaban antaño los pobres cuando se acercaba esta fiesta de fraternidad y alegría. Hoy aquella canción es tan raro oírla, como encontrar una mandibula prehistórica.

Aquellos cánticos valencianos de la *missa del Gall*, las *albas* de la *misma* de *mañines*, van desvaneciéndose como bruma matinal o volando como aviones de un árbol decrepito y de problemática renacer.

Las *albas*, donde subsisten, las cantan en una lengua hiperbólica, que queriendo ser la de Castilla, resulta un dialecto sainetesco del habla de Cervantes.

En la *missa del Gall*, por estas tierras ya no hay villancicos. La armonía popular ha huído como en una casa enlutada. Se insinúa algún cántico forastero, obra de la complejidad de los curas de misa y ella.

Entre heno y paja

la mula y el buey...

dice un villancico. Las gentes no ilegan filológicamente hasta la palabra *heyo*, y creyéndola algo mal dicho, la substituyen, al cantar, por otra de fonética semejante, y el verso, del alabamiento del pueblo, sale así:

Entre Nélo y paja...

Mas no se crea que en todas las tierras espaldánicas valencianas el *Nadal* se deshaga de valencianidad. Bien que en muchos pueblos sea la *missa del Gall* una costumbre languideciente, en la que al final alguien insiste un *cirxa el bolívar*, que transcurre sin cánticos hasta la hora de salida, que inicia los *resups*, que acaban llenando las calles de ultra-allegres *colles*, que, desembocando hiperbólico y parabólicamente y marcando zig-zag, ríos de cuna, van vociferando desacordes algún completito impuesto de los infimos music-halls del Faralejo por los trabajadores. Pero en tierras alejadas se encuentran vestigios de espontaneidad popular y valencianía. Allí perduran las *missas del Gall* con carácter. Vivén todavía curas como el que halla en cierto viaje, atareado en la organización de una erqueta formada por acordeón, guitarra, flauta y castañuelas, para armear la noche memorable. Resuenan cárticos en nuestro idioma, como días de viviñoso pasado.

Con acompañamiento de zambombas, zuecos y castañuelas se cantan estos *gojos nadalenes* en cierto pueblo vecino.

A vinar el cincelat,

a les dotze de la nit;

com patirà bon frèt!

Y el coro contesta:

A mona ja tots,

deixem-se'l burret,

i vare a Manuillet,

i a Manuillet.

En el ambiente, estas sencillas y maltrechas estrofas al revolucionar por las generaciones, tienen una gran fuerza poética. El templo, plenario de fieles; las calles desiertas y las chimeneas humeantes; el viento que trae o una luna serena, o bien, excepcional, el artístico amanecer de la nieve, son la nuda consagración de los versos:

Jesús ja ve al mon,

i ve molt pobret,

en molta miseria,

pero molt alegret.

Las horas pasan fugaces en aquel ambiente caldeado de fe y anhelos. Portem-li sanxera i també un gambotet,

i un troc de baixa

per a tapar-li el fred.

La epopeya del nacimiento va desfilando en pura rima y habla de coronación por los sencillos labios montañeses. Sintiendo su frío, con ingenuidad, acuden en la evocación al socorrer orantes al Niño Dios.

Güel, güel,

no vagis al riu,

que I cocorocó.

et se menjara viu.

Esta estrofa, un poco intrusa e indecidible, no sabemos a qué misteriosas evoluciones y metamorfosis deberá su intercalación en los misticos cantos.

Y cada año, con isernanza, se reprende la conmemoración, un poco tecnicista, al evolutionar; al correr de los tiempos, pronto a extinguirse estas normas de valencianía si presto no acuden a empobrecerlas y vulgarizarlas.

VICENTE TOMAS MARTÍ.

Artana a GRANADA.

## Hui fà anys

8 de gener de 1723

El Papa Gregori IX beníx a Jaume I el Conqueridor, per haver guanyat València.

Els bons valencians encara segueixen beneint a totes hores la sagrada memòria de l'alt E. Jaume I, i desitjant que l'ànima seu ixa ixca de la tomba a infondre nous als als que lluiten per sostindre la Patria qu'ell en hora fusa crerà.

## Movimiento de población

Districto del Mar.—Nacimientos:

Un varón y una hembra.

Defunciones: 6.

Districto del Mercado.—Nacimientos:

2 varones y 4 hembras.

Defunciones: 5.

Districto de Serrans.—Nacimientos:

Un varón y 3 hembras.

Defunciones: 4.

Districto de San Vicente.—Nacimientos:

Un varón y 2 hembras.

Defunciones: 9.

Total: Nacimientos, 15; defunciones, 27.

## La cuestión del pan

Los horneros amenazan con dijarnos sin pan :: :: :: ::

La directiva del Gremio de Horneros ha hecho público que mañana no fabricarán pan, por haber terminado el plazo que ellos concedieron a las autoridades, si no accedían a las peticiones que formulaban.

Eran éstas, que se concediera intervención a los horneros en todos los contratos y anticipos que se realicen para el abastecimiento de harinas; que se les sirvan los billetes, en el plazo de tres días, desde su presentación; mejoramiento de las harineras, y que se den para el consumo de Valencia 600 sacos diarios de 15 octubre a 4 agosto, y 800 sacos en los días que restan del año.

La noticia que produjo en Valencia verdadera indignación y fastidio, viéndose los hornos y tañones llenísimos de gente, que formaba cola para proveerse de pan.

Hablando con las autoridades :: ::

Cuando hemos entrado en el despacho del Gobernador, éste nos encontró en él al Alcalde señor Bort, a quien acompañaba el jefe de Hacienda señor Burguera.

Preguntado por nosotros, el Alcalde acerca de la resolución de los horneros de no elaborar pan mañana, prestando que los almaceñistas no les dan la harina que necesitan, nos ha contestado que había conferenciado con los horneros, y que éstos le aseguran que no es cierto que se nieguen a dar dicho producto.

Abiertos tienen nuestros almacenes—han añadido—y si los panaderos no tienen harina, es porque no la tienen ni nunca se puede reunir.

No se puede colocar la clásica interrogante de:

—¿No hay quién de más? Pues a las tres. El ferrocarril para ese de la bufanda, que es de Foyos.

Ler las condiciones, es leer un cuento fantástico de hadas y angelitos con cabello de angel.

“En un año ha de estar hecho.”

“Los hay con ganas de gastar saliva.”

“En un año hecho!”

Vamos, no gastes chiselas, se creen que nos succionamos el índice?

Tendrán 20 locomotoras de 70 toneladas; una cosa así como la Catedral, pero pintada de negro.

Cinco coches salón, con bar instalado.

Será tan ameno el viaje, que en el bar pondrá píana, y con diez centímetros de rollo se marcará un viajero un vestido con una viajera de las de primera.

Se podrá jugar al tute del más arrastrao que se conoce.

Los martes y viernes serán de moda y habrá billetes para te-tangos, te-

conpas y te aburres.

Fodrá pasar una tempestad se presente en la primera estación, y entones las páridas serán con fonda, cama y un mes de licencia.

De la velocidad hemos de quedar muy bien servidos; se cogieran las curvas con una finura vascellesca y se cogieran las agujas de cabeza.

Los descarrilamientos y cheques serán de una visualidad encantadora.

Cuarto coches-camas harán la guardia nocturna.

También llevarán coche-botica y cabina cinematográfica.

Un viaje a Madrid será risa para un trimestre.

Dará lastima bajar del tren; entre el buen trato, la variedad, la diversión y la impresión del anticipado revisor, muchos serán los que se irán a vivir a un furgón decentemente amueblado.

Acorrer distancias, aumentar las velocidades, trazar nuevas líneas, su-

bitas, decretos, tanto por ciertos, burbujas, largas afaroladas, pompas de jabón...

¡Qué bello panorama seguiría siendo si aún hubiese quien lo creyera!

Todos nos hemos hecho ya muy americanos.

Obras con amores y no buenos proyectos.

</div

## NOTICIAS

El día comenzó hoy bien, brillando durante la mañana un sol espléndido, que atenuó los rigores de la brisa temperatura que reina, pero al mediodía aparecieron algunas nubes, que poco a poco fueron condensándose hasta cubrir el firmamento con un velo gris.

En la madrugada el termómetro ha marcado ocho décimas, y a la una de la tarde 12° a la sombra.

La presión barométrica ha subido a 767 milímetros; la humedad relativa a 80, y la brisa domina del Oeste.

Ha sido elegido decano del Colegio Notarial de Valencia, nuestro querido amigo don Facundo Gil Perotin, que ha tomado posesión del cargo. Reciba la enhorabuena.

En el Seminario se han constituido esta mañana los tribunales de Sinodo para la renovación de licencias a los sacerdotes que lo tenían soñado.

El número de los examinandos para obtener la licencia de predicación excedía de cuarenta, por lo que ha habido que constituir dos tribunales, formado el primero por el canónigo magistral, vicerrector del Seminario y señor cura de San Nicolás, y el segundo por el canónigo doctor López, párroco de los Santos Juanes y catedrático de la Universidad Pontificia doctor Balanza.

El señor Vicario Capitán, S. V., doctor Payá, ha nombrado cura ecónomo de Titular a don Joaquín Cervera, vicario que era de Chelva.

Se daba hoy por seguro que mañana o pasado pondrá en el puerto un crucero o acorazado de la Marina española.

El estreno de viernes sigue ir acompañado de molestas almorranas; con el uso de LEBVARTIG se consiguen satisfactorios resultados.

El doctor Martí Soriano aplicará el "606", por via intravenosa, mañana, a las nueve de la noche, en su clínica de la calle de Peris y Valero (antes Paz), 20, principal, a 34 enfermos pobres que lo han solicitado.

Arribó, en el tren correo de Madrid, marchó con dirección a la corte, acompañado de su hijo, el Capitán general don Carlos Palanca, siendo despedido por su familia, generales con mano en plaza y por el Gobernador civil don Rafael Durán.

También salió en dicho tren la notable compañía de Ramón Teija, que debutará el próximo día 14 en el teatro Centro, de Madrid, con el estreno de "Una aventura en París".

Los distinguidos artistas fueron objeto de una profunda cariñosa.

Las personas de refinado gusto no pueden prescindir en sus comidas de los exquisitos vinos *Campo Real*. Depósito, Mar, 26.

En la Escuela Normal se celebrarán el domingo próximo, a las once, todos los maestros y maestras de esta capital, con motivo de la delegado regio de Primera enseñanza.

Con el PERBORATO SODICO JR. CUESTA podrás obtener instantáneamente la mejor agua exigüa. Bote, pesetas 175. Farmacia San Antonio, Bazar México Clatociles y en principales farmacias y droguerías.

Convocados por el Colegio Oficial de Médicos se reunirán los colegiados que ejercen en la capital, mañana viernes, a las nueve y media de la noche, en la casa social, para enterarse de los trabajos realizados por las ponencias que se nombraron sobre "Honorarios médicos" y "Políclínicas gratuitas".

**CASA AMADOR.**—OCASIÓN.—Continúa la venta de retales a precios ventajosísimos.

Grandes rebajas en las confecciones de señora y abrigos de caballero.

El Circulo de Bellas Artes ha constituido en esta forma su nueva junta directiva:

Presidente honorario, don José Encillare; presidente, don Manuel Sígüenza; vice, don Agustín Medina; secretario, don José Gascón Sierra; vice, don José Ferran Rosell; tesorero, don Tomás Murillo; vice, don Máximo Nébot; contador, don Ramón Mateu; bibliotecario, don Enrique G. Gómez; vocales: don Enrique Gómez Oliver, don Eduardo López Chavarri y don Carmelo Vicent.

Esta tarde a las cuatro han comenzado en la Administración de Hacienda las reuniones de los gremios para elegir sindicatos y clasificadores, habiendo comparecido los vendedores de maquinaria, tejidos por menor, cafés con platos sueltos, drogas por menor, instrumentos de óptica, material eléctrico, vinos por mayor, arroz por mayor, libros, veterinarios, abogados, notarios, procuradores, confiteros pasteleros, ebanistas, sastres y fotógrafos.

La comisión de falla de las calles Pelayo-Buenavista abre un concurso de bocetos-proyectos entre los artistas que quieran encargarse de su construcción. Las condiciones pueden verse en casa del tesorero señor Blasco, Buenavista, 18, hasta el día 15, que se admitirán las proposiciones.

**TEATRO PRINCIPAL**  
Mañana viernes, GRANDIOSO PROGRAMA DE CINE  
Dos extraordinarios estrenos, dos  
**LA LLAMA** Cuatro partes :: 1.500 metros  
Intérprete: IVETTE ANDREYOR y SIGNORET  
El héroe de sus sueños Tres partes :: 1.500 metros  
Interprete: HUGUETTE DUFLOS

**Compañía dramática "ATENEA"**  
Director artístico: BARTOLO BACZA  
Primer actor: MIGUEL MUÑOZ  
12 únicas funciones noche.—3 únicas matinées.  
**DEBUT:** Jueves 15 de enero de 1920, con el ESTRENO de la hermosa obra

**Una mujer sin importancia**  
Queda abierto el abono en Contaduría, de 4 a 7 tarde y de 9'30 a 11 noche.  
**ESLAVA** Compañía de comedia

Mañana viernes 9 de enero.—Por la tarde, a las 6 (matiné blanca aristocrática), y por la noche, a las 9'45.—ESTRENO de la comedia en dos actos, y un intermedio, original de don Ramón López Montenegro y don Ramón Peña,

**El niño perdido**  
Recente y extraordinario éxito en el teatro Lara, de Madrid

**TEATRO OLYMPIA**  
Viernes, dia 9 de enero, DEBUT de la compañía de zarzuela y ópera española, dirigida por el maestro ESTELA, con la zarzuela en tres actos,

**LA HEBREA**  
De 4 a 8 de la tarde se admiten encargos en Contaduría.

**Un fogón maravilloso y de gran utilidad**

Ha regresado de Madrid el diputado a Cortes señor García Pardo, con quien hemos hablado en la Diputación provincial.

Nos ha dicho que ha conseguido del Gobierno un crédito de 15.000 pesetas para el camino vecinal de Muela del Oro a Castellón; 10.000 para la de Cofrentes a Casas Ibáñez, trozo primero; 25.000 para la de Requena a Casas Ibáñez, y las cantidades presupuestadas para reparar por administración cinco carreteras de su distrito.

El señor Vicario Capitán, S. V., doctor Payá, ha nombrado cura ecónomo de Titular a don Joaquín Cervera, vicario que era de Chelva.

Se daba hoy por seguro que mañana o pasado pondrá en el puerto un crucero o acorazado de la Marina española.

El estreno de viernes sigue ir acompañado de molestas almorranas; con el uso de LEBVARTIG se consiguen satisfactorios resultados.

El doctor Martí Soriano aplicará el "606", por via intravenosa, mañana, a las nueve de la noche, en su clínica de la calle de Peris y Valero (antes Paz), 20, principal, a 34 enfermos pobres que lo han solicitado.

En el tren correo de Madrid, marchó con dirección a la corte, acompañado de su hijo, el Capitán general don Carlos Palanca, siendo despedido por su familia, generales con mano en plaza y por el Gobernador civil don Rafael Durán.

También salió en dicho tren la notable compañía de Ramón Teija, que debutará el próximo día 14 en el teatro Centro, de Madrid, con el estreno de "Una aventura en París".

Los distinguidos artistas fueron objeto de una profunda cariñosa.

Las personas de refinado gusto no pueden prescindir en sus comidas de los exquisitos vinos *Campo Real*. Depósito, Mar, 26.

En la Escuela Normal se celebrarán el domingo próximo, a las once, todos los maestros y maestras de esta capital, con motivo de la delegado regio de Primera enseñanza.

Con el PERBORATO SODICO JR. CUESTA podrás obtener instantáneamente la mejor agua exigüa. Bote, pesetas 175. Farmacia San Antonio, Bazar México Clatociles y en principales farmacias y droguerías.

No se disguste al observar su cuadro estrechado; haga una aplicación de "ESCERINA" y se pondrá suave y fino. Farmacias y droguerías.

En un coche celular, y procedente de Cartagena, han llegado esta mañana 30 penados, que vienen trasladados al penal de San Miguel de los Reyes, para extinguir condena.

Estos, convenientemente esposados y custodiados por 25 individuos de infantería y 13 de caballería de la Guardia civil, han sido llevados por la ronda al citado penal de San Miguel.

**AUTOMOVIL A PORTA-COEIL**—Salió, ocho mañana, plaza Reina. Despacho billetes, Garage Victoria.

Movimiento de viajeros: El tren correo de Barcelona ha llegado a su hora, y el de Madrid con una hora de retraso.

En muy escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido despiadado, palabra que quiere decir agresión difícil; en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago y aumentar su poder digestivo. Todo esto se consigue usando el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

El Circulo de Bellas Artes ha constituido en esta forma su nueva junta directiva:

Presidente honorario, don José Encillare; presidente, don Manuel Sígüenza; vice, don Agustín Medina; secretario, don José Gascón Sierra; vice, don José Ferran Rosell; tesorero, don Tomás Murillo; vice, don Máximo Nébot; contador, don Ramón Mateu; bibliotecario, don Enrique G. Gómez; vocales: don Enrique Gómez Oliver, don Eduardo López Chavarri y don Carmelo Vicent.

Esta tarde a las cuatro han comenzado en la Administración de Hacienda las reuniones de los gremios para elegir sindicatos y clasificadores, habiendo comparecido los vendedores de maquinaria, tejidos por menor, cafés con platos sueltos, drogas por menor, instrumentos de óptica, material eléctrico, vinos por mayor, arroz por mayor, libros, veterinarios, abogados, notarios, procuradores, confiteros pasteleros, ebanistas, sastres y fotógrafos.

La comisión de falla de las calles Pelayo-Buenavista abre un concurso de bocetos-proyectos entre los artistas que quieran encargarse de su construcción. Las condiciones pueden verse en casa del tesorero señor Blasco, Buenavista, 18, hasta el día 15, que se admitirán las proposiciones.

Fallecimiento: En Córdoba, donde residía con su familia, ha fallecido el que fué buen banderillero de toros Fernando Díaz (Marcheguito), que figuró largo tiempo en las cuadrillas de Lagartijo y Manolete.

A su viuda y hijos les enviamos nuestro más sentido pésame.

La Correspondencia de Valencia.

## ROTULOS.

en AZULEJOS y  
Cerámicos-Patente

VALDECABRES

Los cajones de la cómoda estaban

abiertos, y habían sido robadas pesetas 2250.

Las gestiones realizadas por la Guardia civil y el juzgado permiten asegurar que uno de los autores de este hecho es un tal Alfredo Cano Henández, que se ha ausentado del pueblo, y otro individuo que se sospecha está en Valencia, por cuya razón omitimos su nombre.

Atropello

A las tres y media de esta tarde, en el camino de Burjasot, cerca de la fábrica de papel, un carro que guiaba José Pons ha atropellado a una niña de cinco días que aun no es bautizada.

El lunes, los padres de la niña la entregaron a una nodriza que habitaba en la calle del Palleter, núm. 12.

La nodriza y la criatura han roulado por el suelo, resultando la niña

herida en la cabeza destrozada.

Conducida la criatura a la casa de Socorro del Museo, llegó ya cadáver.

Tenía la cabeza destrozada.

Triste hallazgo

En un fiorno de calor que existe junto a la Cruz Cubierta, ha sido hallado este tarde un feto.

El juzgado ha dispuesto su traslado al Depósito, para que los médicos forenses determinen si la muerte ha sido natural o violenta.

Robo

Los rateros han visitado esta tarde la habitación tercera de la casa número 7 de la calle de las Rejas.

Se han contentado con llevarse dos gallinas.

COMERCIALES

Puerto y Islas

Buques a la carga:

Vapor "Massilia", para Liverpool; consignatario, señor Aguirre.

Vapor "Stromboli", para Cristiania; consignatarios, señores Engelberg y Compañía.

Vapor "Renvoyle", para Hull y Newcastle; consignatarios, señores F. Lis y Compañía.

Vapor "Bussetown", para Amberes; consignatario, señor Thompson.

Vapor "Peris y Valero", para Liverpool, de la Trasmediterránea.

Buques a órdenes:

Vapor "Irene", de los señores Ries y Compañía.

Vapor "Sirrah", de los señores La Roca.

Vapor "Wilhel Minapold", del señor Pérez.

Buques fruteros que se esperan:

Vapor "MHI", para Liverpool.

Vapor "Ciscar", para Londres.

Vapor "Eric Linde", para Glasgow.

Noticias de teatros

CINE MODERNO

Es verdaderamente extraordinaria y de lo mejor que hemos visto la película "MICKEY" (La muchacha que no olvidaría jamás), estrenada ayer en este salón, que causó al público gran sensación, siendo recibida con grandes aplausos por su gran cantidad de arte, por su espléndida fotografía, por sus emocionantes escenas y por la labor magistral de la popular artista MABEL, tanto, que serán pocos en Valencia los que se queden sin verla.

DE LIVERPOOL 5.

Ofrecidas 26.400 cajas de naranja y 25.900 de cebolla.

La naranja.—En primera condición:

Las 300, de 23 a 28/6; las 360, de 23 a 27; las 504, de 28 a 30; las 420 ordinarias, de 34 a 37; las 420 largas, de 40 a 47; las 714 largas, de 46 a 50; las 1.064 largas, de 52 a 58.

En segunda condición:

Las 300, de 22 a 25; las 360, de 21 a 24/6; las 504, de 27 a 28; las 420 ordinarias, de 28 a 32/6; las 420 largas, de 38 a 41; las 714 largas, de 42 a 45.

La cebolla: Los 48, de 14 a 15/3; los 55 y 68, de 18 a 18/9.

DE LONDRES 5.

La naranja.—Ofrecidas 6.000 cajas.

Restos de los vapores "Bayusona", "Figaro" y parte del "Sea Glory".

Las 300, de 23 a 28; las 360, de 24 a 27; las 504, de 25 a 29.

Mejor demanda.

La cebolla: Los 48, de 13 a 14/6; los 55, de 19 a 20.

Demandas regulares.</p

# TELEGRAFO Y TELEFONO

## Información Nacional

MADRID 8, 15'15.

### Consejo en Palacio

Bajo la presidencia del Rey se celebró esta mañana Consejo de ministros en Palacio.

En el señor Allendesalazar hizo el discurso-resumen de costumbre, hablando de política exterior e interior.

En lo referente al exterior, se oíó de las noticias recibidas de Rusia, de los terremotos de Veracruz y de otros sucesos de actualidad.

En el interior, habló al Rey de la situación de Barcelona, de las medidas adoptadas por el Gobierno para establecer el principio de autoridad y del debate iniciado ayer en las Cortes sobre estas importantes materias.

### La firma

Después del Consejo, el ministro de Fomento puso a la firma del Rey los decretos atestiguando la dimisión del director general de Obras públicas, y nombrando para substituirle al señor López Monis.

### Audiencias

Después del Consejo, el Rey recibió en audiencia al director del Museo Arqueológico señor Melida, que le dio las gracias por el donativo que ha hecho al Museo de una cabeza de indio gábaro, recogida en el Ecuador por el señor vizconde de la Moreira.

El señor Melida entregó a su maestra ejemplares de su Memoria sobre Numancia y Mérida.

También fue cumplimentado el Ministro por don Avelino Montero Villalba y el señor conde de Alcón.

El embajador de Italia cumplimentó a los Infantes.

### En la Presidencia

### Weyler no va a Barcelona

El subsecretario de la Presidencia manifestó a los periodistas que el señor Allendesalazar había recibido la visita del embajador de Francia.

Una comisión de La Unión Monárquica, de Barcelona, presidida por el señor Sala, visitó al jefe del Gobierno, entregándole un ejemplar del Manifiesto patronal ya conocido.

Hablando el subsecretario de la situación de Barcelona, confirmó que el señor Milans del Bosch había llegado a Madrid.

Los periodistas le preguntaron si era cierta la noticia de que iba a ser nombrado capitán general de Cataluña el general Weyler.

El señor Allendesalazar aseguró que el rumor carecía de fundamento. "Lo único", añadió, "que pudo haber dado cuerpo al rumor, fué la conferencia que celebró con el general Weyler, por hallarse éste muy enterado de los asuntos de Barcelona."

El hecho de haber sido llamado a Madrid el general señor Milans del Bosch para conferenciar con él demuestra que el Gobierno no ha pensado en sustituirlo.

Yo debo añadir que el Gobierno se halla muy satisfecho de la gestión del mencionado general."

### La peseta se cotiza en Christiania

En el ministerio de Estado ha sido facilitada una nota a los periodistas, asegurando que la peseta se cotiza por primera vez en la Bolsa de Christiania, la cual demuestra el valor adquirido por nuestra moneda.

### De Instrucción

El ministro de Instrucción ha firmado un decreto disponiendo que los delegados regios de Madrid que llevan 12 años de servicio sean considerados como vocales natos del Consejo de Instrucción.

### Gastronomía

El director general de Agricultura ha cumplimentado al Rey, dándole las gracias por su nombramiento para la Dirección general de Agricultura.

### De Gobernación

El subsecretario de la Gobernación ha manifestado a los periodistas que los heridos en Barcelona por los últimos atentados, mejoran.

El chófer, a pesar de haber recibido 11 balazos, uno de ellos en el vientre, está fuera de peligro.

El ayuntamiento de Barcelona ha acordado asistir al entierro del agente de Policía señor San Germán.

El Obispo de la diócesis rezó el responso en la capilla del Hospital Clínico.

El fallecido, que era de roble con abrazaderas de plata, ha sido llevado a hombros por los compañeros de la Dirección general de Agricultura.

### La Federación de Abogados

El presidente de la Federación de Abogados de España ha dirigido una carta al decano del Colegio de Barcelona, protestando contra la detención en bloque de los abogados asesores de los sindicalistas por segunda vez, cuando no se detiene a los abogados de los patronos que han aconsejado el lock-out.

Fideiós relativos a esta cuestión y anuncia que no habrá más remedio que iniciar una campaña para mantener el prestigio de la toga.

### Sí que va Weyler a Barcelona

Á las tres de la tarde se celebró la anunciada visita del capitán general de Barcelona señor Milans del Bosch con el ministro de la Guerra.

Al llegar esta tarde el general Weyler al Senado, fué rodeado por los periodistas, quienes le rogaron que les manifestase si era cierto que iba a ser nombrado capitán general de Cataluña.

El anciano general contestó: "Yo soy soldado de fájas, y por tanto, iré donde se me mande."

Por mi amor a Cataluña, si se considerase indispensable mi presencia allí, yo mismo lo pediría."

Momentos después de estas manifestaciones del general Weyler, circuló por el Senado el rumor de que el gobernador militar de Barcelona consideraba urgente la presencia del capitán general en aquella capital.

Como consecuencia de todo lo expuesto, podemos afirmar que en cuanto a terminar la entrevista del general Weyler, circuló por el Senado el rumor de que el gobernador militar de Barcelona, si bien no es urgente la presencia del capitán general en aquella capital.

Expresó su opinión de que debió quedar en suspenso hace tiempo el funcionamiento del Jurado, creando tribunales especiales con garantías suficientes para conquistar la confianza del pueblo.

Hizo responsables a los patronos de lo que está ocurriendo en Barcelona (sus manifestaciones promovieron rumores), y terminó exhortando al Gobierno a que dé su opinión sobre esta importante materia.

El señor Bañil rechazó los cargos formulados contra los patronos, puesto que éstos han concedido siempre cuantas mejoras solicitaron los obreros, pero no han podido acceder a las que eran incompatibles con su industria, y para lograrlas, éstos apelaron al atentado personal.

En breve saldrá para dicha capital el general señor Milans del Bosch, que seguirá desempeñando dicha capitanía general.—Mencheta.

El nombramiento está ya extendido.

### Noticia desmentida

El señor Obispo de Segovia ha desmentido la noticia de haber sido designado para el Arzobispado de Valencia.—Mencheta.

MADRID 8, 18'15.

### Tejer y destajar

### Weyler no va a Barcelona

El ministro de la Guerra ha desmentido rotundamente que el general Weyler vaya a ser nombrado capitán general de Barcelona.

En breve saldrá para dicha capital el general señor Milans del Bosch, que seguirá desempeñando dicha capitanía general.—Mencheta.

El nombramiento está ya extendido.

### Noticias de provincias

BARCELONA 8, 15'40.

### Rumor no confirmado

Anoche se aseguraba que esta madrugada habría zarpado con rumbo a Mahón el vapor "Barceló", habilitado por el gobernador señor Maestre como cárcel flotante.

Dicíase también que dejaría allí a los detenidos y regresaría a Barcelona.

La noticia no se ha confirmado.

### Pestana

Anoche se había asegurado que el sindicalista Pestana se hallaba en París para operarse de una apendicitis, se sabe que ayer estaba en Toulon, población de la frontera francesa.

Anádese que los propósitos de Pestana son de trasladarse a Rusia, despos de ser operado en París.

### Oro cirujano

Además de la consulta de los doctores Cardenal y Ezquerdo, celebrada en casa del señor Graupera, se sabe que ha sido llamado a consulta también un eminente cirujano francés que se distinguió por sus éxitos durante los cuatro años de guerra.

### Capitán general interino

Se ha encargado interinamente del mando de la capitanía general, el general don Arturo Ceballos.

### Agresión

En la calle del Remedio, de Manresa, ha sido agredido por cuatro en individuos el patrono tintorero Jaime Llado, que resultó ileso.

Los agresores apilaron a la fuga, pero fueron detenidos más tarde, ingresando en la cárcel.

### Erriero del político

### San Germán

A las once de la mañana se ha verificado el entierro del agente de Policía señor San Germán.

El Obispo de la diócesis rezó el responso en la capilla del Hospital Clínico.

El fallecido, que era de roble con abrazaderas de plata, ha sido llevado a hombros por los compañeros de la Dirección general de Agricultura.

Figuraban ocho hermosas coronas sobre el féretro.

### Protesta

La Comisión provincial ha cordado protestar del atentado de que ha sido víctima el señor Graupera y personas que le acompañaban.

### Los heridos mejoran

Siguen mejorando, dentro de la gravedad, el señor Graupera y demás heridos.

### Nuevo atentado

A las siete de la mañana, cuando se dirigía al trabajo Joaquín Arnau,

## LAS CORTES

### Congreso

#### La sesión de ayer

Una vez conseguido lo principal y primero, que es el restablecimiento de la paz, podrá ya actuar el Gobierno más desembocadamente y tratar de fijar las normas jurídicas que se consideren convenientes para mantener en todo momento firme el prestigio del poder público.

Aludió al restablecimiento del poder público en Francia, y trató de la política que en casos análogos han seguido los gobiernos de otras naciones.

Rectificó el ministro de la Gobernación para justificar las palabras que pronunció anteriormente.

Expresó su opinión de que el problema de Cataluña no se resolverá sin que quede solucionado antes el de orden público.

Recitó brevemente los señores Morote y Milá, y el señor Layet censuró la política de represión, asegurando que son los patronos los únicos responsables de lo que ocurre, pues públicamente declaran que hay que adoptar la pena del Talión.

Negó derecho a los patronos a disponer de los títulos de trabajo cuando los abandonan, y aconsejó que se abandone la política de represión.

El señor Cambó afirmó que el Gobierno debe hacer una demostración de soberanía, no dando el triunfo ni a los patronos ni a los obreros.

El señor Besteiro intervino, diciendo que tanto los patronos como los obreros deben ser estudiados y atendidos por el Gobierno.

El señor La Cierva comenzó a hablar, suspendiéndose poco después la sesión, después de algunos discursos dedicados a la memoria del señor Rojas Marco y de Pérez Galdós.

En cuanto a la segunda, declaró todos nuestros amores para contribuir al obrero honrado a que mejore su situación, ya que a ello tiene perfecto derecho.

Condenó con la mayor dureza los atentados personales, que tan enormes trastornos producen en Barcelona y que están llevándola a una ruina.

Se acordó prorrogar la sesión, sin perjuicio de destinar el tiempo necesario al orden del día.

El señor Sedó pidió una actuación más energética por parte del Gobierno, hasta lograr establecer la definitiva separación entre los obreros propiamente dichos, y los que, simpatizando con los sindicalistas, provocan los conflictos actuales.

Añadió que él reconoce que el obrero necesita de la protección del patrono y de los poderes públicos, y que debe establecerse el jornal mínimo, el seguro de la vejez y la regularización de los paros forzados por enfermedad.

El jefe del Gobierno agradeció el cometido con que se había expresado el señor Sedó, y expresó su conformidad en hacer la debida separación entre los obreros y los patronos.

Censura los últimos indultos concedidos, y dice que el Gobierno debe imponerse o abandonar el poder.

Aboga por la constitución de un Gobierno fuerte, que no se imponga y acabe con la angustiosa situación en que atravesó España.

Pide la intervención inmediata y energética del Gobierno para remediar la terrible situación por que atraviesa la economía.

Así lo reconoce que el obrero necesita de la protección del patrono y de los poderes públicos, y que debe establecerse el jornal mínimo, el seguro de la vejez y la regularización de los paros forzados por enfermedad.

Declara que Hallas se dispuso a afrontar los problemas sociales sin perjuicio de legalizar la situación económica.

Agradeció el señor Sedó los buenos propósitos del jefe del Gobierno, y se entró en el orden del día reanudándose la discusión de las normas de la noche.

El contesta el señor ALLENDE SALAZAR, manifestando que al actual Gobierno no le alcanza responsabilidad alguna por los conflictos sociales.

Le contesta el señor Sánchez de Toca. Escasa animación en escena y en tribuna.

El señor MAESTRE formula un ruego relacionado con el espero y su exportación.

El señor ARGEMIR dice que habla en nombre de un importante sector político de Cataluña.

Refiriéndose a los atentados de los patronos, dice que es llegada la hora de que el Gobierno adopte energéticas medidas.

El señor LA CIERVA dice que, a pesar de las divergencias que le separan del actual Gobierno, no deja de reconocer en él la buena voluntad.

Pregunta si el Gobierno puede responder a las necesidades nacionales.

Todo antes que consentir que nos dominen las bandas de asesinos.

El señor ALLENDE DELAZAR pregunta al señor La Cierva si prestará apoyo para la aprobación de los presupuestos.

La herida fué curada en la fundición del señor Girona, y en la calle de Castillejos, dos individuos le dieron un golpe en la espalda, y uno de ellos se agachó, simulando que se estaba atando la pañuelata, dejando pasar al Arnaud, y luego, provisto de una estaca, le dió con ella en la cabeza, aplaudiendo con ella en la fuga.

El herido fué curado en la fundición, a donde llegó por su paso.

BARCELONA 8, 16'40.

### En nombre del Rey

El gobernador civil señor conde de Salvatierra ha visitado en nombre del Rey a los heridos por los atentados

## Conciertos de la Filarmónica

Pocos días van transcurridos desde que adelantamos la noticia de que muy en breve volvería a presentarse ante la Sociedad Filarmónica de Valencia el notable pianista Ricardo Vittes, del que guardan gratísimo recuerdo los que tuvieron la fortuna de oírlo en los conciertos que dió los días 24 y 26 de abril últimos, y los hechos demuestran que estábamos bien informados, pues según se nos asegura, el 13 y 14 del actual dará dos audiencias en dicha Sociedad, formando trío con el violonchelista André Lery y el violinista Bilewski.

En uno de los programas, que publicaremos oportunamente, figurará el Trío segundón de Saint-Saëns, reputado por los intelectuales como otra maestra del exímio compositor, lo cual ha de despertar entre los amantes del divino arte el natural interés por conocer esta nueva composición musical.

También tenemos noticias de que en la junta general que ha de celebrar dicha Filarmónica el día 11 del corriente mes, se dará cuenta de una proposición que, firmada por varios socios, abarca los siguientes extremos:

1º Que los exsocios que habiendo dejado de pertenecer a la citada

Sociedad por causas no comprendidas en el caso 4º del artículo 7º de su reglamento, y deseando volver a formar parte de ella, no lo intentan por estimar excesivamente gravoso el someterse a las disposiciones reglamentarias hoy vigentes, sean admisibles si solicitan su ingreso en el plazo de un mes, a contar desde la celebración de dicha junta general, abonando solamente la cuota ordinaria de entrada (10 pesetas), la del mes en que soliciten su alta y los recibos que, en su caso, hubieren dejado pendientes de pago al tiempo de causar baja en la Sociedad.

2º Que la prohibición de conceder pases de transeúnte a los que tengan su domicilio en las provin-

cias de Valencia y Castellón, quedas circunscrita a los de la provincia de Valencia.

Merecen plácemes los iniciadores de tal reforma, gratamente vista por la junta de gobierno, y que indudablemente será aceptada sin reservas de ninguna clase por la junta general, inspirándose en un amplio espíritu contemporizador, no siendo aventurado afirmar que, a la vez que favorece las legítimas aspiraciones de muchos amantes de la buena música, contribuirá a acrecentar sus bien ganados prestigios en pro de los altos fines artísticos para que fuere creada la repetida Filarmónica.

## RELIGIOSAS

### Cultos para mañana:

En el convento de San José y Santa Teresita, ejercicio a las cuatro de la tarde a honor al Sagrado Corazón de Jesús, con exposición.

—En la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, continúa el novenario como en los días anteriores.

—En la Compañía, misa de Comunión a las ocho y ejercicio del mes que se consagra al Purísimo Corazón de María.

—En el Salvador, a las diez misa solemne con exposición y música, y

por la tarde a las cinco ejercicio de Pasción, con exposición, trisagio, santo, motete y reserva.

—En la iglesia de las Reparadoras, a las siete y a las once misas y novena de reparación a Jesús Sacramentado, con ejercicio a las cinco de la tarde ejercicio con sermón y en San Miguel y San Sebastián, misa de Comunión a las ocho, y ejercicio a las cuatro de la tarde.

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

## No más calvos?

Contra estos causados de cuya manera se anuncian para curar la caída de los cabellos.

### «Secreto Indiano»

que garantizamos que más de diez días no se caerá ni un cabello de vuestra cabeza y que antes de doce días abundante, fuerte, sedosa y brillante.

**1.000 pesetas**

se darán al que prueba que el

### «Secreto Indiano»

no es el mejor específico para hacer crecer el pelo.

**Frasco grande, 6 pesetas**

—En la calle de Valencia: Perfumería Inglesa, calle de San Francisco, 4.—Bazar Giner, calle de Zaidín, 20.—Fábrica Robilar, plaza de Cárdenas, 66.—Señor G. Contat y Compañía, droguería, plaza del Mercado, 10.—Aguila, calle de San Vicente, 77, y fábrica Buen Tono, Zaragoza, 11.—Sala y Arana, droguería San Francisco, Mercado, 75 y 77.—Abascal y Compañía, droguería del Farco, Mercado, 10, 2 y 4.

## Nodrizas

Una víspera de Moro, de 23 años de edad, leche de cuatro meses, dejar en casa en los padres, se ha criado en la huerta y de Valencia para criar su hijo.

Residencia en la calle de la Verónica, 12, junto a la Corredera.

## Trabajo en sus casas

Se dará para coser horas, pasando de un 35 por 100 más, con carta o tarjeta de garantía de casa conocida, en la calle del Grabador Estévez, 21.

## Pozos artesianos

Se taladrán hasta 500 metros en todo el paraje: perforadoras a vapor. Valencia Mataix, Borriquilla, 21, Valencia.

## ALFOMBRAS

No compro ante de venir directamente de la fábrica de J. Martínez y Espinosa, calle de Calatrava, 1 y 2, donde contratará de todas clases y gastos a precios tan reducidos como los que puede tener la primera casa de su señorío. Calle Calatrava, número 1.

## PÉRDIDA

de un reloj de pulsera, de señora, que se extravió la noche del miércoles 26 de Diciembre, en El Cid, hasta la plaza de la Reina. Se la graciaria a la persona que lo presente en la portada de la casa número 20, de la calle del Gobernador Viejo.

## Oficiales y aprendizas

de modista. Se necesitan, Don Juan de Austria, 7, en tresuelo.

## LA CORRESPONDENCIA

### DE VALENCIA

se vende en los siguientes puntos:

En Madrid

Empresaria Valenciana, calle del Paseo del Prado, 12. Puesto de perfumería de la calle Mayor, junto a la Puerta del Sol. Kiosco de la calle Alcalá, frente al Teatro de la Zarzuela.

En Barcelona

Kiosco Solana, Rambla del Clot, frente a la plaza Real.

En Sevilla

En la Administración de los Correos, plaza de la Constitución.

## Pastillas alemanas del profesor Swantner de Berlin

Tos rebeldes, bronquitis, asma enfisemática, catarras, pulmones, etc. He aquí los elementos integrales de tan maravillosas pastillas:

Tríbit. Trom: Foull: Metam: Oxitus. R. T. Acl. en Sach, y Excip.

Son una maravilla dentro de la Terapéutica moderna, por lo que los más afamados doctores del mundo las recetan siempre para las enfermedades de las vías respiratorias, haciéndoles salir siempre airoses de su constiuto, por ser lo más moderno, racional y científico. —Son el consuelo infalible para los que pasan las noches presa de aquella «TOS BRONCA» que produce vértigo, dolor de cabeza y que parece que afilado cuchillo desgarras entrañas, CALMANDOLES AL MOCIMENTO. Hace cesar en el acto la terrible sofocación que crispa sus miembros de ira impotente al notar la falta de aire en sus BRONQUIOS Y PULMONES, produciéndose estridentes silbidos, haciendo penetrar en ellos corrientes impetuosas de aire vivificador que los vuelve a la vida, fluidificando sus mucosas, descongestionándolas y haciendo expectorar. Evitan los estornudos y pulmonías y son el preventivo infalible, acortando grandemente sus convalecencias.

Si queréis curarlos, pedid, exigí siempre Pastillas Alemanas, a 175 pesetas en todas las farmacias

DEPOSITO CENTRAL:

Bouqueria, 47, farmacia, - BARCELONA, Y EN

MADRID:

Martin y Durán, y Gayoso, Arenal, 2. Depósito general en Valencia: Farmacia García, San Fernando, 34.

## Cosquilleo de la laringe

Tos seca o húmeda, cosquilleo de la laringe, aferia, ronquera, fetidez de aiento, inflamaciones de la boca y garganta.

## Pastillas Cañizares

la fórmula más racionalmente científica.

(Cloro-boro-sódicas mentoladas compuestas). Caja estuche, 0'60 pesetas.

Venta: Drogería de la Luna, G. Contat, farmacias y droguerías, y en la calle Cañizares (abierta toda la noche), y laboratorios químico y de esterilización.

CABALLEROS, 62, VALENCIA

## Compañía Trasmediterránea



Servicio rápido para Andalucía y Norte de España

### Para Baleares

El vapor X

saldrá fijamente todos los sábados al mediodía.

### Para Francia e Italia

Servicios rápidos para Celta y Marsella, y para Génova y otros puertos de Italia.

### Para Inglaterra

Servicio para los puertos ingleses. Información Delegación de Valencia: Música de Pontiente, letra E. Grao — teléfono 8-287.

Servicio de vapores rápidos, especialmente construidos para carga de vino y de fruta.

### Para Rouen y Brest

El vapor «Edouard Shuky» Cargará en este puerto el día 13 de enero.

### Para Londres y Hull

El vapor «ULV»

Cargará el día 14 de enero.

### Para New-York

El vapor «Wimbledon» Cargará en este puerto el día 18 de enero.

### Para Newcastle

El vapor «Fidalgo» Cargará el día 20 de enero.

### Para Burdeos y Nantes

El vapor «JUNON» Cargará el 22 del corriente.

Consigliario: Henri L. Sacki, Grabador Estévez, núm. 12, Valencia. Teléfono 1.034

### Compras de arroces

Administrá ofertas de arroces blancos, números 0,0, número 0, y glace, a precios razonables, a bordo GRACIO, con envase, paralelo contra conocimiento de que no es de falso. También administrar precios y certificado de origen de la Asturiana, Calle Sorni, 11, entre el Paseo de la Alameda y el Paseo de la Constitución.

### Busco

casa particular o pensión, con habitación bien ventilada y con sola la mayor parte del día bien amueblada y con el mobiliario completo de familia. También administrar precios y certificado de que no es de falso. Dígitarse por escrito, a S. Gómez y S. Sánchez, n.º 7.



## Máquinas parlantes Hispania "ORBIS" S. A.

Las mejores del mundo

### Calle del Bisbe, núm. 11.

Discos FADAS, de 25 y 27 centímetros, doble cara, 6 pesos precio único.

Con las últimas novedades, como GOLODRINAS, CANCIÓN DEL OLVIDO, GATO MONTES y otras.

Venta a plazos convencionales de aparatos y discos.

Aparatos desde 50 pesetas



### PÉRDIDA

El día de Reyes se extravió una pajarita-rojita en la iglesia de San Juan y San Vicente, en la misa de doce. Se supone que la devuelven calle Pi Margall, 23, 1º, y se agradece.

Se alquila en buenas condiciones, con habitación, juntito al Hospital.

Razón: calle de Santa Teresa, núm. 9, principal.

16. Razón: Moro Zeit, 3, primera.

Local para industria

Se alquila en buenas condiciones, con habitación, juntito al Hospital.

Razón: calle de Santa Teresa, núm. 9, principal.

16. Razón: Moro Zeit, 3, primera.

DOCTOR ESCUDER

Enfermedades nerviosas y mentales

Atocha, 128, principal

MADRID

En casas urgentes, sale para provincias.

ARRIENDO

una expléndida planta baja con dos pisos propios para buena industria y buena vivienda, por 150 pesos mensuales.

Gran TALLER de REPARACIONES y accesorios para todos los sistemas.

Calle del Mar, 8.

Tejas

Hay de venta tejas usadas, buenas.

Razón: Blanquillitas, núm. 19.

Se necesitan dos obispos de 18 cm. para el mostrador. Inglés presentarse sin buenas referencias.

LA PELOTA

San Vicente, 37 y 39.

Se necesitan dos obispos de 18 cm. para el mostrador. Inglés presentarse sin buenas referencias.

Local para industria

Se alquila en buenas condiciones, con habitación, juntito